

RETIRO LÍDERES MDG

I SESIÓN - Diagnóstico de los días que vivimos

Un diagnóstico certero nos permite tomar decisiones certeras.

1 Corintios 9:26-27 NTV

26 Por eso yo corro cada paso con propósito. No solo doy golpes al aire. 27 Disciplino mi cuerpo como lo hace un atleta, lo entrené para que haga lo que debe hacer. De lo contrario, temo que, después de predicarles a otros, yo mismo quede descalificado.

En la actualidad, el evangelio es repensado desde los que estamos dentro de su seno, se lo repiensa con amor genuino, sin intención alguna de dividir o destruir, sino más bien de fortalecer y edificar, pero siendo conscientes que para lograr la edificación y fortalecimiento de la fe, muchas veces habrá que confrontar.

El concepto de "post verdad" se refiere a una época en la que los hechos objetivos y la verdad absoluta parecen ser menos importantes que las emociones, las creencias personales y las narrativas que se ajustan a nuestras propias perspectivas y experiencias.

Lamentablemente, la Iglesia en tiempos de la posverdad es una Iglesia que responde a los ideales de una sociedad del espectáculo, como fue descrito por el pensador francés Debord, convivimos con una IGLESIA que cada vez más se identifica con el espíritu de la época, arribando a la idea de un post evangelio, lo que viene después del evangelio.

El evangelio, Hiperquinético, un evangelio espectacular, caracterizado por una abundante actividad y excitación sensorial.

Donde lo verdadero se desvanece en el efímero momento de la manifestación de lo falso. Un gran espectador que no ve la hora que su estrella favorita evangélica cuelgue en youtube o en Facebook el show estelar donde CRISTO brilla, pero por su ausencia. Evangelio fast food, comida chatarra.

En este contexto, el evangelio puede enfrentar desafíos significativos al ser percibido como una narrativa más que una verdad objetiva.

Los desafíos del Evangelio:

- Predicación Trivial.
- Literatura light.
- Música y Adoración
- Ética Líquida.

En la actualidad, hay una serie de desafíos y tropiezos específicos que pueden dificultar la recepción y comprensión del evangelio por parte de esta generación.

A continuación, **te presento 12 tropiezos comunes que se pueden encontrar en nuestro ejercicio del liderazgo:**

1. **Apatía espiritual:** La falta de interés o apatía hacia asuntos espirituales puede dificultar que las personas se abran al mensaje del evangelio.
2. **Relativismo moral:** La creencia de que no hay verdades absolutas y que cada persona tiene su propia versión de la verdad puede socavar la importancia y la relevancia del mensaje del evangelio.
3. **Individualismo extremo:** El enfoque excesivo en uno mismo y en la búsqueda de la satisfacción personal puede alejar a las personas de la necesidad de una relación con Dios y de la importancia de vivir en comunidad.
4. **Consumismo desenfrenado:** La cultura del consumo puede distraer a las personas de la búsqueda de un significado más profundo en la vida y reducir el evangelio a un mero producto más en el mercado.
5. **Influencia de los medios de comunicación/redes sociales:** La saturación de mensajes y contenido mediático puede distraer a las personas y dificultar su capacidad para recibir y comprender el mensaje del evangelio.
6. **Dudas y escepticismo:** Las preguntas y dudas intelectuales pueden convertirse en obstáculos para la aceptación del evangelio, especialmente en un contexto donde la ciencia y la razón se presentan como las únicas fuentes de conocimiento.
7. **Heridas y experiencias negativas en la iglesia:** Las experiencias negativas en el ámbito religioso pueden generar desconfianza y rechazo hacia el evangelio, ya sea por hipocresía, abusos o exclusiones.
8. **La búsqueda de la felicidad inmediata:** La sociedad actual tiende a buscar la gratificación instantánea y el placer temporal, lo cual puede dificultar la comprensión de la necesidad de una redención más profunda y duradera que sólo el evangelio puede ofrecer.
9. **Influencia de otras religiones y filosofías:** La diversidad religiosa y filosófica puede generar confusión y relativizar la singularidad y la importancia del

evangelio en la mente de las personas.

10. **Presión social y políticamente correcto:** El temor a ir en contra de la corriente y la presión para conformarse a normas sociales y políticamente correctas pueden dificultar el testimonio y la proclamación del evangelio.
11. **Desconocimiento de la Biblia y la historia cristiana:** La falta de conocimiento y comprensión de las Escrituras y la historia cristiana puede hacer que el evangelio parezca ajeno y sin relevancia en el contexto actual.
12. **Influencia secularizada de la educación:** La educación secularizada puede promover una visión del mundo exclusivamente materialista, alejando a las personas de una cosmovisión que abarque la realidad espiritual y la necesidad del evangelio.

Si bien estos tropiezos pueden ser desafiantes, el Espíritu Santo es capaz de superar cualquier obstáculo.

Es importante estar atentos a las necesidades y preguntas de esta generación y presentar el evangelio de manera relevante, auténtica y compasiva, mostrando el amor de Dios y la transformación que el evangelio

Sin embargo, **el evangelio y la verdad de Cristo son relevantes y poderosos en cualquier generación y crisis.**

Cual es la propuesta de Dios para cada generación?

1 Corintios 2:1.5

1 Amados hermanos, la primera vez que los visité, no me valí de palabras elevadas ni de una sabiduría impresionante para contarles acerca del plan secreto de Dios.[a] 2 Pues decidí que, mientras estuviera con ustedes, olvidaría todo excepto a Jesucristo, el que fue crucificado. 3 Me acerqué a ustedes en debilidad: con timidez y temblor. 4 Y mi mensaje y mi predicación fueron muy sencillos. En lugar de usar discursos ingeniosos y persuasivos, confié solamente en el poder del Espíritu Santo. 5 Lo hice así para que ustedes no confiaran en la sabiduría humana sino en el poder de Dios.

Evangelio Kerigmático: Es la buena nueva, la noticia de la salvación originada en la eternidad, anunciada por los profetas, anhelada por el pueblo de Dios, consolidada en la cruz, vislumbrada en la resurrección, proclamada por los Apóstoles, y presente en el obrar del Espíritu Santo. El kerigma (predicación, anuncio), designa la sustancia misma de lo anunciado: vida, pasión, muerte y resurrección de CRISTO. Pablo consideraba que la palabra de la cruz, kerigma era locura, era provocativo y escandaloso.

Aquí hay algunas respuestas del evangelio a una generación en crisis:

1. **La Verdad Absoluta:** El evangelio ofrece la verdad absoluta y eterna de Dios, que no se ve afectada por las cambiantes tendencias culturales o las emociones humanas. Presenta a Jesucristo como la Verdad misma (Juan 14:6) y ofrece una base sólida para enfrentar los desafíos y las incertidumbres de la vida.
2. **La Esperanza en medio de la Crisis:** El evangelio ofrece esperanza en tiempos de crisis. En Jesús, encontramos consuelo, sanidad y redención. Su muerte y resurrección nos muestran que no importa cuán desesperada sea nuestra situación, hay esperanza en Él para una nueva vida y un futuro eterno.
3. **El Amor Incondicional:** En una generación marcada por la desconexión y la soledad, el evangelio ofrece el amor incondicional de Dios. Jesús demostró este amor al dar su vida por nosotros, y su mensaje nos llama a amar a Dios y a amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos. Este amor trasciende las divisiones y restaura las relaciones rotas.
4. **La Transformación:** El evangelio ofrece la posibilidad de una transformación interior profunda. A través del arrepentimiento y la fe en Jesús, podemos experimentar un cambio radical en nuestras vidas. El Espíritu Santo trabaja en nosotros para renovar nuestra mente, nuestros valores y nuestras acciones, capacitándonos para vivir una vida que honra a Dios y tiene un impacto positivo en el mundo.
5. **La Comunidad de Fe:** En una generación marcada por la individualidad y el aislamiento, el evangelio ofrece una comunidad de fe en la iglesia. La iglesia es un lugar donde podemos encontrar apoyo, aliento y compañerismo. Es un espacio donde podemos compartir nuestras luchas y celebrar nuestras victorias juntos, recordando constantemente la verdad y el poder del evangelio.

En resumen, a pesar de los desafíos de una generación en crisis y el concepto de "post verdad", el evangelio tiene respuestas poderosas y relevantes para ofrecer.

En Jesucristo encontramos la verdad absoluta, la esperanza, el amor incondicional, la transformación y una comunidad de fe que nos ayuda a enfrentar y superar cualquier crisis.